

# La Mission ouvrière au travail

**Paris** Une session nationale a réuni les délégués diocésains de la Mission ouvrière (DDMO), les 31 mars et 1<sup>er</sup> avril derniers.

L'organisation de cette session s'articulait autour de deux grands axes :  
- l'accueil par les délégués de deux documents de travail sur le fonctionnement des Conseils diocésains de la Mission ouvrière (CDMO) et sur le rôle du DDMO ;  
- la préparation des rassemblements fêtant les 60 ans de la Mission ouvrière (MO) en 2017.

## CDMO en chantier

Des grilles permettant la relecture du fonctionnement des CDMO avaient été envoyées. Marcel Annequin a présenté la synthèse qui en a été faite. Des carrefours ont permis à chacun de s'exprimer sur leurs contenus.

Les remontées laissaient apparaître un consensus sur la nécessité de réaffirmer que le CDMO est un Conseil de l'évêque

et qu'il faut que cela soit un lieu de relecture et d'analyses.

Sur les documents de travail, la deuxième partie de la note sur le fonctionnement des CDMO a plutôt soulevé des interrogations. D'abord quant à la proposition du titre qui deviendrait 'le Conseil diocésain de la Mission ouvrière et des milieux populaires' ; puis sur l'ouverture préconisée pour entrer dans une dynamique de projets et d'actions.

Le débat reste ouvert et des préalables seront nécessaires à la réflexion : définir le périmètre du public rejoint, établir des partenariats durables ou ponctuels et en vue de quelle évangélisation ?

Sans nul doute, des étapes seront nécessaires. La prochaine sera le Conseil épiscopal des mouvements et associations de fidèles, qui verra ce texte au mois de mai. Le Secrétariat national de la MO, dans son intervention en fin de session, s'est engagé à recevoir et à transmettre dans cette instance, toutes les interrogations entendues.

## Orientations, suite

Puis, deux intervenants nous ont aidés à relier les orientations en les illustrant. Un apport de Didier Guillaume (maire de Choisy-le-Roi et membre ACO) pour lequel « *il faut sortir de la double illusion de vouloir changer la société sans que ne changent les personnes, ou de vouloir que les personnes changent sans que ne change la société* ».

L'intervention de Mgr Labille portait une profession de foi vibrante : « *Nous croyons en Dieu qui croit en l'Homme. Ayons l'audace ensemble de le vivre, de le proclamer, de le partager, de le mettre œuvre. Que vive la mission en monde ouvrier portée par la MO* ».

**Nous croyons  
en Dieu  
qui croit  
en l'Homme**

## Préparatifs

Enfin, venait le temps de se projeter dans la perspective des rassemblements en région, ou inter-régions pour fêter l'anniversaire de la MO.

C'est Xavier Durand, délégué national de la MO, qui a introduit ce temps autour d'un texte de la bible relatant l'assemblée de Sichem (Josué 24), puis de trois questions : de quelle mémoire voulons-nous vivre ? À quel engagement voulons-nous tenir ? Et, quel signe voulons-nous donner à entendre et à voir ?

Les carrefours par région ont été très imaginatifs et plusieurs formes et modalités de rassemblements ont pu être évoquées.

Il sera temps demain de se mettre autour d'une table pour pouvoir, une fois de plus, y inviter les copains et fêter ! ●

Anne-Sophie Scherpereel



572

témoignage